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Zusammenfassung

        

          
Problemstellung: Durch Pauschalvergütungen und mit der bevorstehenden Einführung von DRGs nimmt der wirtschaftliche Druck auf viele Kliniken zu. Es sollte untersucht werden, wie sich unterschiedliche Verfahren der Blutungsstillung bei der Tonsillektomie auf die Kosten für die Operation unter Berücksichtigung des Risikos einer Nachblutung auswirken. Patienten/Methode: In zwei wirtschaftlich weitgehend vergleichbaren Kliniken wurde eine retrospektive Studie durchgeführt, die 260 Patienten in Klinik A und 164 Patienten in Klinik B umfasste. Die Blutungsstillung fand in Klinik A vorwiegend durch bipolare Elektrokoagulation und in Klinik B ausschließlich mittels Umstechungsligaturen statt. Ergebnisse: Die Komplikationsraten für operativ versorgungsbedürftige Nachblutungen betrugen 4,4 % in Klinik A und 2,6 % in Klinik B. Nachblutungen traten in Klinik A im Mittel am 5. und in Klinik B am Operationstag bzw. am 1. postoperativen Tag auf. Die Operationszeit war in Klinik B durchschnittlich 48 % länger als in Klinik A (p < 0,001). Die Operationskosten lagen in Klinik B durchschnittlich um 8 % höher. Schlussfolgerung: Das Verfahren der Umstechungsligatur führt seltener und zu berechenbareren Zeitpunkten zu einer Nachblutung als das der Elektrokoagulation. Die Operation lässt sich mit der Methode der Elektrokoagulation wegen der kürzeren Operationszeiten geringfügig kostengünstiger erbringen. Bei einer Verkürzung der bislang noch üblichen Standardverweildauer von 6 Tagen ergeben sich unter Berücksichtigung der Gesamttherapiekosten Kostenvorteile mit der Methode der Umstechungsligatur.


      
        
Abstract

        

          
Problem: Haemostasis remains the most common complication following tonsillectomy. Bipolar cautery or ligation of bleeding vessels are considered to influence the time of surgery, incidence and severity of postoperative bleeding. This study was undertaken to evaluate the average costs of tonsillectomies related to the methods of haemostasis. Method: We carried out a retrospective analysis of 424 patients in two clinics who underwent tonsillectomy in 1999. Electrocautery (group/clinic A: 260 patients) was used mainly in clinic A and suture ligation (group/clinic B: 164 patients) was used exclusively in clinic B to accomplish haemostasis. The average costs for each group including extra expense in patients with post-tonsillectomy haemorrhage (PTH) were evaluated. Results: Group B patients required a longer operation time (48 %) and higher costs (8 %), but the incidence of PTH was lower (2,6 %) compared to patients of group A (4,4 %). PTH did occur within one day in patients of group B but within 18 days in patients of group A. Recurrent bleeding was observed only under use of electrocautery as the method of choice to accomplish haemostasis. Conclusions: Bipolar electrocautery resulted in a higher post-operative haemorrhage rate compared to suture ligation of bleeding vessels. Suturing of bleeding vessels also results in a more predictable incidence of PTH. Under use of bipolar electrocautery the operation itself is slightly profitable caused by the shorter operation-time. Under consideration of overall case-costs and a shortened length of stay the method of suture ligation of bleeding vessels appears to be advantageous from the economic point of view.
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